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Россия, Русь! Храни себя, храни!СУББОТА, 12 апреля 2008 года, № 44 (26124)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, без осадков,

ветер восточный, северо-восточный.
Температура:

ночью -3, +2, днем +10, +15.

12 АПРЕЛЯ -
ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ

УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!
Поздравляю вас с праздником - Днем космонавтики!
Современная жизнь и будущее человечества уже немыслимы без

космических полетов, хотя с памятного апреля 1961 года прошло
всего несколько десятилетий. Мы вправе гордиться тем, что начало
этого пути связано с именами наших великих соотечественников -
К.Э.Циолковского, С.П.Королева, Ю.А.Гагарина, нашего знаменито-
го земляка летчика-космонавта П.И.Беляева и многих других, кто
осваивает космическое пространство.

История освоения космоса - это славная летопись свершений
ученых, конструкторов, специалистов, военных. Это подвиг всех, кто
в сложных условиях смог возвести стартовые и технические комп-
лексы, освоил космическую технику и продолжает это делать сегод-
ня. Это героическая страница в истории нашего народа, которой по
праву гордится и будет гордиться нынешнее и будущее поколение
россиян.

Невозможно сдержать восхищение, когда ракета-носитель, пре-
одолевая земное притяжение, уносит ввысь космический аппарат,
предназначение которого - служить людям. История отечественной
космонавтики пишется по соседству с Вологодчиной - на космод-
роме «Плесецк», где несут почетную и отважную службу наши зем-
ляки.

Новых успехов, крепкого здоровья, счастья, добра и благополу-
чия!

Губернатор Вологодской области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Региональная обществен-
ная организация «Вологодское
землячество» в Москве суще-
ствует уже более десяти лет и
ныне объединяет в своих рядах
около 450 человек. В их числе
- известные деятели культуры
и науки, видные военачальни-
ки, предприниматели, студен-
ты, работники различных ми-
нистерств и ведомств. Все они
не забывают о своей малой ро-
дине и по мере возможностей
стараются оказать ей посиль-
ную помощь.

- Мы гордимся успехами
земляков и рады, что наша об-
ласть динамично и многопла-
ново развивается, - отметил в
своем выступлении председа-
тель правления Вологодского
землячества Валентин Купцов.
- Мы часто бываем на Вологод-
чине, знаем, чем она дышит.
Чувствуется, что люди сегодня
работают, трудятся с надеж-
дой и верой в завтрашний
день. Хотя, конечно, проблем в
регионе, как и в целом по Рос-
сии, еще хватает. Но очень ва-
жен настрой вологжан, а он по-
зитивный. И это очень помога-
ет нам совместно с Правитель-
ством Вологодской области,
депутатами, представителями
департаментов решать разно-
плановые задачи. И потому на
свою родину мы приезжаем не
как столичные гости, а как род-
ные люди, стремящиеся по-
мочь землякам!

Не случайно члены земляче-
ства очень плодотворно рабо-
тают с представителями муни-
ципальных властей. В про-
шлом году был заключен уже
второй по счету шефский дого-
вор с Новленским сельским
поселением. В том же Воло-
годском районе и в Верхова-
жье землячество активно уча-
ствует в Беляевских чтениях. А
вот Шекснинский и Тотемский
районы стали местом осуще-
ствления ряда коммерческих
проектов, имеющих социаль-
но-культурную направлен-
ность. Помогает землячество
проводить на должном уровне
и различные юбилейные даты.
В прошлом году это было
празднование 860-летия Во-
логды и Великого Устюга, уча-
стие в юбилеях Василия Ива-
новича Белова и Ольги Алек-
сандровны Фокиной.

С большим вниманием со-
бравшиеся в зале заслушали
выступление Губернатора Вя-
чеслава Позгалева. Он расска-
зал о сегодняшнем дне Воло-
годчины, ее успехах и достиже-
ниях, а также о планах на буду-
щее. Среди приоритетных за-
дач - развитие лесного комп-
лекса, внедрение инновацион-

ных технологий и, разумеется,
улучшение социально-эконо-
мического положения волог-
жан. Поведал Губернатор и о
крупных инвестиционных про-
ектах, которые уже начались
или вот-вот начнутся практи-
чески в каждом втором городе
и районе. И здесь представите-
ли землячества своим имид-
жем, влиянием, а то и привле-
чением деловых партнеров
могли бы оказать области не-
оценимую помощь в скорейшей
реализации таких проектов.

Зашла речь в выступлении и
о демографической ситуации в
регионе. Рождаемость на Во-
логодчине растет уже много
лет, но в последние годы - осо-
бенно. При сохранении такой
динамики к 2012 году, по сло-
вам Губернатора, все еще су-
ществующая ныне разница
между смертностью и рождае-
мостью исчезнет. А уже с 2013
года должен начаться рост на-
селения. Но, чтобы добиться
этого, нужно решить целый
комплекс взаимосвязанных
между собой задач. «Все во-
логжане должны нормально
питаться, нормально работать
и отдыхать, иметь качествен-
ную систему образования и
здравоохранения. И эти зада-
чи, уверен, мы обязательно ре-
шим», - подытожил Вячеслав
Позгалев.

Далее Губернатор лично по-
здравил наиболее активных
членов землячества, вручив им
грамоты, благодарственные
письма и ценные подарки. На
таком позитивном настрое на-
чалась «выборная» часть со-
брания. Председателем прав-
ления Вологодского земляче-
ства вновь единодушно избра-
ли Валентина Александровича

Купцова, а вот сам состав
правления несколько обновил-
ся, в основном за счет включе-
ния в него молодежи. Вообще
работа с подрастающим поко-
лением считается одним из
важнейших аспектов в дея-
тельности Вологодского зем-
лячества. В его структуре по-
явилась молодежная секция,
объединяющая свыше 50 во-
логодских студентов и аспи-
рантов из МГУ, МАИ и других
столичных вузов. Особенно ак-
тивно проявили себя Анна Ели-
сеева и Алексей Кошель - он,
кстати, признан лучшим пер-
вокурсником МГУ прошлого
года. У объединившейся в зем-
лячестве молодежи есть даже
свой сайт в Интернете и своя
футбольная команда, кото-

рая называется «Вологда».
Всего же в составе Воло-

годского землячества в Моск-
ве создано уже 10 секций. Во
многих из них по-настоящему
кипит работа. А это особенно
важно, так как текущий год
обещает быть богатым на раз-
личные события, где будут за-
действованы организацион-
ные, финансовые и иные воз-
можности землячества. Про-
должится работа с департа-
ментом труда и социального
развития по реализации целе-
вой программы «Дети России».
В декабре пройдут мероприя-
тия по случаю 300-летия Бело-
зерского пехотного полка, ко-
торые очень важны для герои-
ко-патриотического воспита-
ния молодежи и лучшего зна-
ния своей истории. Большие
планы у землячества в сфере
культуры и искусства. Кроме
того, новому составу правле-
ния предстоит продолжить на-
чинания, которые уже реализу-
ются совместно с Правитель-
ством Вологодской области.

Владимир РОМАНОВ.
Москва - Вологда.

СОБЫТИЕ

ЗЕМЛЯКИ ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОМОГУТ!
В минувший четверг столичный Дом офицеров Московского военного округа

временно превратился в островок Вологодской области. Общий антураж,

состоящий из герба Вологодчины над сценой, узнаваемых людей в зале

и настенных календарей с видами Кирилло-Белозерского монастыря,

органично дополнялся стопками газет «Красный Север», аккуратно

разложенными на столах. Впрочем, иначе и быть не могло. Именно в этот

день около 300 представителей Вологодского землячества в Москве

собрались на свое ежегодное отчетно-выборное собрание.

Валентин КУПЦОВ, председатель правления

Вологодского землячества в Москве:

«У тех из нас, кто уже много лет живет в столи-
це, сложилось свое, особое мироощущение. С утра и
до полуночи мы ощущаем себя москвичами, вынуж-
денными заниматься повседневными делами и забо-
тами, но как только закрываем глаза, сразу же мыс-
ленно переносимся на Вологодчину. Туда, где шумят
зеленые леса и текут голубые реки. Туда, где мы
подпитываемся новыми жизненными силами!»

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ,

Губернатор Вологодской области:

«Стало уже доброй традицией, что на ежегодные
отчетно-выборные собрания Вологодского землячества
в Москве приезжает делегация областного Правитель-
ства. Мы имеем возможность не только встретить-
ся со столичными земляками, многие из которых яв-
ляются весьма влиятельными людьми, но и подробно
рассказать им о развитии нашей экономики и куль-
туры, о достигнутых результатах и пока еще не ре-
шенных проблемах, о наших общих планах. Такие
встречи, как правило, имеют продолжение и вылива-
ются в конкретную работу по тем или иным обозна-
ченным направлениям деятельности».
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Председатель правления Вологодского землячества в Москве
Валентин КУПЦОВ и руководитель одной из секций землячества
Вадим ДЕМЕНТЬЕВ остались довольны итогами проделанной
работы.

Губернатор Вячеслав ПОЗГАЛЕВ лично поздравил наиболее
активных членов землячества и вручил им грамоты,
благодарственные письма и ценные подарки.

После завершения официальной части собрания перед членами землячества
выступили вологодские артисты.

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,
руководители предприятий

и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газету «Крас-

ный Север» на второе полугодие 2008 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными материа-

лами. Государственных служащих «Красный Север» обеспечит ин-
формацией о решениях, принятых Правительством области. Пред-
приниматели и банкиры найдут в ней экономические обзоры и ком-
ментарии. С селянами газета поделится опытом ведения хозяйства,
пенсионерам и находящимся в трудной жизненной ситуации окажет
духовную поддержку. Вся эта информация окажется доступной, если
«Красный Север» будет у вас под рукой. Поэтому постарайтесь под-
писаться на нашу газету до 1 июля.

Наши подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни
газеты произошли изменения. Те читатели, которые подписались на
«Красный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на стра-
ницах газеты «Государственного и муниципального заказа». «Крас-
ный Север» с приложением «Государственный и муниципальный
заказ» оформляется по отдельному индексу (31147) и другой цене.

Подписная кампания на «Красный Север» на второе полугодие
2008 года продлится до 1 июля 2008 года.

Стоимость подписки через почту до адресата на полугодие:
на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая выпуск

по четвергам, - 595 руб. 86 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник с

программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 522 руб.

96 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложением

«Государственный и муниципальный заказ» - 971 руб. 40 коп.
Жители Вологды могут оформить подписку в редакции га-

зеты: позвоните по телефону 72-10-62 или 72-53-51. Сто-
имость полугодовой подписки:

на «Красный Север» (подписной индекс 4067), выпуск по четвер-
гам - 150 руб.;

на «Красный Север» (подписной индекс 51080) - 300 руб.;
на «Красный Север» с приложением «Государственный и муни-

ципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

ВАЖНО

ОЛЕГ МОРОЗОВ:

ЗАКОНОПРОЕКТ УПОРЯДОЧИТ

ВОПРОСЫ ОПЕКУНСТВА

И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВА
9 апреля 2008 года первый заместитель Председателя

Государственной Думы РФ Олег Морозов, отвечая на воп-
росы журналистов в связи с принятием Государственной
Думой во втором чтении подготовленного депутатами за-
конопроекта «Об опеке и попечительстве», заявил: «Это
будет базовый закон, регулирующий правовые отношения
в данной сфере. Наконец-то будут упорядочены вопросы
опекунства и попечительства в России».

Морозов отметил, что «проектом предусматривается введе-
ние упрощенного порядка назначения опеки в случаях, когда опе-
кун или попечитель требуется немедленно; временной опеки, на-
пример, на срок командировки родителей. Опекун или попечи-
тель над несовершеннолетним может быть назначен по заявле-
нию его родителей на период, когда по уважительным причинам
они не могут исполнять свои родительские обязанности. Можно
будет назначить нескольких опекунов или попечителей одному
лицу. Закрепляется преимущественное право близких родствен-
ников стать опекунами.

Проектом федерального закона впервые детально урегулиро-
ваны важные вопросы охраны, управления и распоряжения иму-
ществом подопечных, определены порядок и сроки выдачи орга-
нами опеки и попечительства разрешений на совершение сде-
лок с имуществом подопечных. И также впервые предусматри-
вается введение ответственности опекунов (попечителей) и ор-
ганов опеки и попечительства за нарушение прав и законных ин-
тересов подопечных граждан».

Пресс-релиз Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации.

ПРАЗДНИК

«ЗВЕЗДНАЯ ЭСТАФЕТА»

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Первые мероприятия, посвященные Дню космонавтики,

прошли в областной столице 11 апреля. Старт им был дан у
подножия памятника летчику-космонавту, нашему земля-
ку Павлу Беляеву.

В пятницу утром в Октябрьском сквере на церемонию возло-
жения венков и цветов пришли командиры воинских частей, пред-

ставители Вологодского казачьего отдела, ветераны, учащиеся
школ и многие-многие другие. Собрались люди разных поколе-
ний и сфер деятельности, но всех их в этот день объединяло одно

желание - отдать дань памяти прославленному земляку.
Больше сорока лет прошло со дня первого полета человека в

космос, а ветеран космонавтики Леонид Александрович Вархо-

лов, который работал на Байконуре во время полета Юрия Гага-
рина, с прежней уверенностью говорит, что это самое большое
событие всех времен и народов. Так же считает и заместитель

Губернатора Владимир Касьянов:
- Первый полет человека в космос - это потрясающее явле-

ние, и, конечно, очень важно, что первым человеком, освоившим

космическое пространство, был представитель Советского Со-
юза. Народ вышел на улицы. Памятную дату - 12 апреля 1961 года
- по своему эмоциональному и историческому состоянию, я ду-

маю, можно сравнить с победой в Великой Отечественной вой-
не. Это очень важно для нашей страны. Это то, чем можно гор-
диться. И задача сегодняшнего дня, когда уже освоение космоса

носит технический характер, - не забывать об этом событии, от-
давать долг памяти тем, кто шел впереди.

Именно эти люди стали примером для подражания, ориенти-

ром для многих юных вологжан - членов аэрокосмического клуба
школ № 1 и 31 города Вологды. Этот клуб был создан в Вологде в
1961 году, после полета в космос Юрия Гагарина. С 1988 года

представители клуба стали активными членами Всероссийского
аэрокосмического общества - ВАКО «Союз». Более десяти лет
воспитанники клуба являются лауреатами Всероссийского кон-

курса «Космос» и победителями российского конкурса «Звезд-
ная эстафета». Но самое главное то, что эти мальчишки и дев-
чонки, так же как мальчишки и девчонки 60-х годов, мечтают о

полете в космос. А чтобы несколько приблизить их к исполнению
этого заветного желания, ребятам аэрокосмического клуба в рам-
ках праздника, продолжившегося уже в школе № 31, вручили те-

лескоп. Почему именно телескоп? Потому что, когда человек
смотрит в телескоп на звездное небо, он становится ближе к сво-
ей мечте о космосе.

Надежда МИШЕНЕВА.
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ПТУ - ДОЛЖНО ЗВУЧАТЬ ГОРДО!
Советский лозунг «Кадры решают все» в последнее вре-

мя становится особенно актуальным - в России не хватает
квалифицированных рабочих.

Токари, слесари, сварщики в ближайшем будущем станут наи-
более востребованными профессиями, в то же время количество
желающих обучаться рабочим профессиям неуклонно снижает-
ся, а вместо техникумов и училищ выпускники школ выбирают
вузы. О необходимости реформирования системы начального и
среднего профессионального образования состоялся разговор
депутатов на расширенном заседании пяти профильных комите-
тов Законодательного Собрания области.

Начальник департамента образования области Елена Рябова
подробно осветила в своем докладе не только проблемы, сто-
ящие сегодня перед системой профобразования, но и те резуль-
таты, которых удалось достичь в 2007 году.

Сегодня на Вологодчине 38 подведомственных департаменту
образования училищ и лицеев (система начального профобра-
зования), где обучается более 14 тысяч человек, еще 27 государ-
ственных образовательных учреждений с контингентом, состав-
ляющим более 21 тысяч человек, в системе среднего профобра-
зования. Во всех этих образовательных учреждениях, вместе взя-
тых, подростки и незанятое население осваивают более 200 про-
фессий. Правда, трудоустроить по полученной специальности в
2007 году удалось только половину выпускников. Основные про-
блемы трудоустройства - низкая оплата труда, отсутствие соц-
пакета, низкий престиж рабочих профессий. Кроме того, моло-
дым людям не позволяет закрепиться на рабочем месте и при-
зыв в ряды Российской Армии.

Для решения проблемы кадрового обеспечения образователь-
ных учреждений, так называемого «старения кадров», нехватки
мастеров и преподавателей, по словам начальника департамен-
та образования, необходимо вводить отраслевую систему опла-
ты труда, создавать условия для повышения квалификации пре-
подавателей и стажировок на предприятиях, причем не только
области. Также Елена Рябова отметила необходимость создания
специальных ресурсных центров, где будет осваиваться новей-
шее оборудование.

А повышение престижа рабочих профессий должно стать глав-
ной задачей для усиления профориентационной работы в шко-
лах и освещения ее в средствах массовой информации.

Все предложения, прозвучавшие в этот день от участников
«круглого стола», стали основой для принятого депутатами ре-
шения и выработки программы развития отрасли профобразо-
вания на долгосрочную перспективу.

Алена ЛАВРЕНТЬЕВА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

СНОВА О МЕДОСМОТРАХ
Свыше трех тысяч работников вредных производств

области прошли углубленные медицинские осмотры в
рамках приоритетного национального проекта «Здоро-
вье».

Это больше трети тех, кто должен быть осмотрен в первом
квартале текущего года. Лидером по количеству проведенных
осмотров является Череповец. Как и в прошлом году, работники

вредных производств направляются на обследование в зависи-
мости от имеющихся заболеваний, профессии и вредных факто-
ров, воздействующих на человека. Каждый из обследуемых дол-

жен пройти осмотр не менее чем у двух врачей и провести два
лабораторных исследования. До конца года углубленные меди-
цинские осмотры должны пройти 48,5 тысячи работников вред-

ных производств. На эти цели в бюджете регионального отделе-
ния Фонда социального страхования в 2008 году предусмотрен
почти 31 миллион рублей.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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Интересно, что о самом глав-
ном, что произошло между на-
шими двумя странами и двумя
президентами, сами Путин и Буш
не то что не умалчивают, а гово-
рят очень громко. Это о том, как
приятно было двоим президен-
там вести дела друг с другом в
эти годы. Но почему-то такие за-
явления предпочитают не слы-
шать, считая их, видимо, частью
протокола. А они очень важны.

Да, Сочинская декларация за-
фиксировала, что стороны не по-
меняли своих позиций по вопро-
су об основной проблеме рос-
сийско-американских отношений
- противоракетной обороне. Рос-
сия как выступала, так и выступа-
ет против развертывания ПРО
США вблизи российских границ.
Хотя после Сочи стало яснее, как
можно завершить дело компро-
миссом. Владимир Путин отме-

тил, что «наши озабоченности ус-
лышаны американской сторо-
ной», в том числе в Сочи. Там об-
суждался «набор мер, мер дове-
рия и транспарентности, в сфере
противоракетной обороны». Рос-
сийская идея - это совместная
работа над глобальной ПРО «с
равным, демократическим досту-
пом к ее управлению», либо же
система мер контроля за той
ПРО, что будет в Европе - в посто-
янном режиме как техническими
средствами, так и с помощью
личного наблюдения экспертов,
которые должны присутствовать
на этих объектах.

То есть можно себе предста-
вить, как ПРО из ключевой проб-
лемы, осложняющей американо-
российские отношения, тихонь-
ко сползает в сторону техничес-
кой проблемы.

К сожалению, этого не скажешь

о вопросе расширения НАТО и
даже об отмене сдерживающей
торговлю абсурдной сегодня по-
правке Джексона-Вэника. Да и во-
обще список вопросов, из года в
год безуспешно обсуждающихся
между Россией и США, весьма ве-
лик. И может еще расшириться.

Но вернемся к главному, что
произошло за это время между
Путиным и Бушем. Сегодня мало
кто помнит, что приход Джорджа
Буша к власти ознаменовался
двумя поучительными для него
событиями. Первое: китайцы
принудили к посадке на острове
Хайнань американский самолет-
разведчик, случайно залетевший

в воздушное пространство КНР.
И не отдали его, пока новый пре-
зидент США не сказал «извини-
те». Это было хорошим уроком
для США. Примерно в это же
время Буш начал российско-
американские отношения с но-
вой страницы - выслал без осо-
бых оснований 50 российских
дипломатов. А Москва выслала в
ответ 50 американцев. И это ста-
ло вторым уроком Бушу на тему
«кто есть кто в мире».

Сегодня уходящий президент
США ведет доверительный и
очень серьезный диалог как с
Владимиром Путиным, так и с Ху
Цзиньтао. При этом никто не

Нынешний визит - пря-
мое продолжение деловых
связей Вологодчины с
латвийской стороной.
Надо сказать, что эта при-
балтийская республика -
один из наиболее актив-
ных партнеров нашей об-
ласти: только с 2006-го по
2007 год торговый оборот
увеличился в 4 раза, со-
ставив более 109 млн. дол-
ларов США.

Подписание соглаше-
ния, по словам Губерна-
тора Вячеслава Позгале-
ва, будет существенно
способствовать укрепле-
нию взаимовыгодных свя-
зей между нашими стра-
нами. «Установление доб-
рососедских отношений
со странами Балтии, в ча-
стности с Латвией, явля-
ется для нас основой для
стабильности в развитии
страны. Очевидно, что
любая международная на-
пряженность смещает ак-
центы во внутреннеполи-
тической и внутриэконо-
мической деятельности
государства. Как только
растет международная на-
пряженность, так сразу
государства начинают
тратить деньги на воору-

жение. Поэтому, чем бо-
лее добрососедскими бу-
дут отношения между
странами, тем лучше бу-
дут жить люди. Это во-
первых. Во-вторых, с Лат-
вией нас связывают дав-
ние выгодные экономи-
ческие отношения... От-
ношения малых и сред-
них предприятий наших
стран развиваются сегод-
ня очень активно, что
подтверждает существен-
но увеличившийся за пос-
ледние годы взаимный
товарооборот. Мы знаем,
что основу экономики
Латвии составляют малые
и средние предприятия.
Нам нужно развивать от-
ношения, потому что во
всех развитых странах
именно малые предприя-
тия составляют основу
экономики. В Латвии в
этом отношении накоплен
большой опыт», - сказал
Вячеслав Позгалев.

Сфер для сотрудниче-
ства очень много: санатор-
но-курортное лечение,
развитие туризма и т.д.
Сегодня решается вопрос
о присвоении статуса
международного черепо-
вецкому аэропорту, это

значит, что путь в Ригу,
на Рижское взморье,
столь любимое нашими
туристами, будет суще-
ственно сокращен.

У нас очень много воз-
можностей для развития
взаимовыгодного сотруд-
ничества. До сих пор мы
делали это, считает Губер-
натор, «на уровне самоде-
ятельности, сегодня же
наши отдельные инициа-
тивы получают свое госу-
дарственное подтвержде-
ние, то есть наши сторо-
ны скрепили свои намере-
ния о сотрудничестве се-
рьезным государственным
договором. Мы получили
на это разрешение Прави-
тельства России, которое
на своем заседании рас-
смотрело и одобрило про-
ект договора, и мы полу-
чили право его подписать.
Мы связываем с подписа-
нием этого договора серь-
езные намерения».

«Я полностью согласен
с точкой зрения Губерна-
тора, - сказал государ-
ственный секретарь мини-
стерства экономики Лат-
вии Анрийс Матис. - Раз-
витие деловых отношений
оказывает благотворное
влияние на добрососед-
ство. Если наши предпри-
ниматели найдут общий
язык между собой, это
повысит и благосостояние
граждан наших госу-
дарств. Мы будем стре-
миться к тому, чтобы на
рынок Вологодской обла-
сти поступали качествен-
ные товары из Латвии: и
продукты, и текстиль, и

многое другое... Мы об-
суждали возможности
взаимного обмена турис-
тами и придаем большое
значение развитию тури-
стической отрасли как в
Латвии, так и в Вологод-
ской области. Интерес к
Вологодчине у жителей
Латвии есть, многие хо-
тели бы приехать к вам в
качестве туристов, и мы,
со своей стороны, говорим
вологжанам: «Добро по-
жаловать в Латвию!»

К сведению: Вологод-
ская область экспортиру-
ет в Латвию черные метал-
лы и изделия из них, дре-
весину и изделия из нее,
мебель. Из Латвийской
Республики к нам идет
механическое оборудова-
ние, изделия из черных
металлов, пластмассы и
изделия из них, оптичес-
кие приборы, текстиль. В
настоящий момент про-
должается работа по уста-
новлению крепких связей
в пищевой промышленно-
сти, сфере услуг. Латвий-
ские предприниматели
ежегодно принимают уча-
стие во Всероссийских
выставках-ярмарках «Рос-
сийский лес» и «Россий-
ский лен». Латвийская де-
легация дважды приняла
участие в мероприятиях
дня рождения Деда Моро-
за, в Москве и Вологде. За
прошедших два года состо-
ялись рождественские и
новогодние мероприятия с
участием нашего Деда
Мороза в Риге и других
городах Латвии.

Петр ДАВЫДОВ.

скрывает, что между этими стра-
нами мы видим отношения ярост-
ного глобального соперничества,
борьбу за место в завтрашнем
мире, который будет очень мало
похож на сегодняшний. Если не
официальная Америка, то «не-
правительственные организа-
ции» давят Китай во все точки, ко-
торые выглядят уязвимыми: Тай-
вань, Тибет, Синьцзян. Россию
давит и вполне официальная
Америка, пытаясь силой навязать
союзникам по НАТО членство там
всех, кто мог бы создать пробле-
мы для России. А до этого «непра-
вительственные организации» не
пожалели усилий, чтобы любыми,
самыми неприглядными спосо-
бами привести по периферии
России к власти кого угодно,
лишь бы эти люди были против
Москвы.

Но в том-то и особенность ис-
текших восьми лет, что вот эту
войну за выживание, оказалось,
возможно вести по неким прави-
лам, параллельно ведя нормаль-
ный диалог по другим проблемам.

То есть особенность нашего
времени не в том, что на смену
холодной войне пришла дружба и
любовь между Россией и Амери-
кой, Россией и Западом, как меч-
талось в светлую эпоху Михаила
Горбачева. И не в том, что из Рос-
сии вышел полноценный клиент
Запада, под строгим взглядом
наставников преодолевающий
«полосу препятствий» к членству
в западных структурах, - эта не
менее идеалистичная идея оста-
лась в первой половине 90-х.
Вышло же что-то третье, удиви-
тельное, но нормальное - когда

можно одновременно и ссорить-
ся, и сотрудничать.

Наблюдая встречу в Сочи,
можно было заметить, что два
президента искренне располо-
жены друг к другу. Великий госу-
дарственный секрет в том, что
это правда. Например, Буш еще
до Сочи в качестве главного ком-
плимента Путину высказал сле-
дующее: это человек, который
умеет говорить то, что думает.
А Буш, по словам Путина, - это
человек честный и открытый.

Здесь надо учесть, что уваже-
ние к тому, кто не стесняется го-
ворить, что думает, - это амери-
канская национальная черта. А
также заметить, что, по мнению
людей, знающих Владимира Пу-
тина, больше всего он не любит
тех, кто нарушает данное слово.

На контрасте, если говорить о
Джордже Буше, можно вспом-
нить его предшествовавшую
Сочи европейскую поездку, где
не было недостатка в иных парт-
нерах. Тех, которым что-то надо
от США и которые в обмен гото-
вы сказать что угодно и прики-
нуться чем угодно, было бы при-
ятно патрону. А вот это - то, что
американцы в людях не уважают.

Не следует надеяться, что
подписанная двумя президента-
ми в Сочи декларация действи-
тельно обяжет их преемников к
тому, что в этой декларации за-
писано. Но необычный роман,
который сложился между этими
двумя людьми, действительно
может стать началом новой кни-
ги отношений наших стран.

По материалам
РИА «Новости».

ПАРТНЕРСТВО

По мнению всех участников встречи, подписание Соглашения об экономическом сотрудничестве будет способствовать развитию
разносторонних связей между Вологодчиной и Латвией.

ДОБРОСОСЕДСТВО -
КЛЮЧ К БЛАГОСОСТОЯНИЮ

В среду, 9 апреля, в ходе официального визита

в Вологодскую область делегации Латвийской

Республики во главе с государственным

секретарем министерства экономики Латвии

Анрийсом Матисом состоялась церемония

подписания Соглашения об экономическом

сотрудничестве между Правительством

Вологодской области и министерством экономики

Латвийской Республики.
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Путин - Буш: конец романа, начало нового?
Те, кто воспринимает отношения России и США как

продолжение отношений СССР и США, склонны

оценивать последний саммит президентов Путина

и Буша в этаком спортивном ключе. Кто-то

выиграл, кто-то проиграл. Путину не удалось

уговорить Буша отменить планы развертывания

ПРО в Европе так же, как и остановить каток

впечатывания максимально большего числа стран

в НАТОвский асфальт. Буш, как замечает

британская «Гардиан», больше всего на свете

хотел, чтобы Путин заключил с ним соглашение

по той же самой ПРО. «Путин же отправил его

домой с пустыми руками». Счет ноль-ноль? Как

этой встречи, так и отношений в целом за все

восемь последних лет?

«ВОРОТА СЕВЕРА»

НОВЫЙ ПРОЕКТ УСТЮЖАН
Вчера в Вологде открылась шестая Межрегиональная

выставка туристского сервиса и технологий гостеприим-
ства «Ворота Севера».

Один из постоянных участников выставки - Великий Устюг.
Главный центр туризма Вологодчины с каждым годом пользует-
ся все большим спросом. Число экскурсантов растет. Сегодня
перед Великим Устюгом стоит главная задача - развивать круг-
логодичный туризм, и не только зимний. Поэтому устюжане с охо-
той участвуют во всевозможных выставках, не только всероссий-
ских, но и международных. На одной из последних, в российской
столице, большое внимание привлек новый проект «По следам
Прокопия Праведного».

Выставка «Ворота Севера» - это отличная возможность для ту-
ристических предприятий показать товар лицом. На первом эта-
же «Русского дома» развернулась большая экспозиция туристс-
кого Севера. Выставлены все туристические предложения Воло-
годской области, в том числе и Великого Устюга.

«В этом году наш город впервые представлен на двух стендах,
- рассказывает начальник отдела туризма и межрегиональных
связей администрации Великоустюгского муниципального рай-
она Вера Воробьева. - Первый стенд традиционный - «Великий
Устюг - родина Деда Мороза». На нем располагается информа-
ция о Почте Деда Мороза, АО «Дед Мороз»; две турфирмы Вели-
кого Устюга, предлагают для ознакомления свои туристические
маршруты. Второй стенд новый - «Русская Ганза». Поскольку Ве-
ликий Устюг является представителем России в Ганзейской ко-
миссии, мы инициируем участие на этой выставке всех одиннад-
цати российских городов, которые входят в Ганзейский союз. Ве-
ликий Устюг представляет свой туристический проект «По сле-
дам Прокопия Праведного», с которым мы связываем большие
надежды.

Большой интерес для устюжан представляет семинар «Эффек-
тивный гостиничный бизнес» по повышению квалификации спе-
циалистов в сфере гостеприимства. В этом семинаре участвуют
представители практически всех устюгских гостиниц. Также в
рамках выставки проводится пятый областной конкурс по парик-
махерскому искусству и декоративной косметике на Кубок Деда
Мороза, в котором принимают участие и устюгские парикмахе-
ры. Одно предприятие с родины Деда Мороза заявлено в конкур-
се «Лидер туриндустрии».

Алексей ОСТРОУМОВ.

ЭКОНОМИКА

«СОЛЯРИС» ВАДИМА ШВЕЦОВА
С 30 мая компания «Северсталь-Авто» будет переимено-

вана в Sollers. Об этом на минувшей неделе заявил ее ге-
неральный директор Вадим Швецов. По его словам, ино-
странное название особенно в автомобильной сфере вы-
зывает больше доверия отечественных потребителей. В но-
вый бренд закладывается и смена стратегии компании: те-
перь она будет не только собирать автомобили, но и разви-
вать собственную сервисную сеть.

О грядущем переименовании «Северсталь-Авто» Вадим Шве-
цов заговорил около года назад, когда выкупил у Алексея Морда-
шова контрольный пакет акций компании почти за полмиллиар-
да долларов и стал ее полноправным владельцем. Выход в «сво-
бодное плавание» из-под крыла «материнской» компании и сме-
на стратегии требовали нового позиционирования на рынке. И
вот теперь выбор сделан. «Северсталь-Авто» придумано латинс-
кое название Sollers, что в переводе означает «искусный, умный,
ловкий и изобретательный». В средние века так еще называли ал-
химиков. Ассоциироваться такое название, по задумке компании,
должно с солнцем и солярисом.

По словам генерального директора «Северсталь-Авто» Вадима
Швецова, создание нового бренда связано прежде всего с эволю-
цией стратегии компании, которая переходит от сугубо производ-
ственной к клиентоориентированной направленности, что подра-
зумевает создание широкой сервисной сети по всей России.

В настоящее время «Северсталь-Авто» производит лицензи-
онную сборку иномарок: внедорожников корейской фирмы
SsangYong, автомобилей итальянского Fiat и грузовиков японс-
кой Isuzu, а также российский «УАЗ».

Теперь руководство компании ведет переговоры с иностран-
ными производителями, чтобы на собранных в России машинах
наряду с фирменными знаками присутствовала и эмблема Sollers
- два перекрещенных между собой круга, символизирующих веч-
ное движение.

ВМЕСТО ФУТБОЛА - ТУРИЗМ
На этой неделе «Северсталь» заявила об отсутствии ин-

тереса к покупке знаменитого итальянского футбольного
клуба «Ювентус». И практически одновременно с этим по-
явилась информация о том, что владелец компании Алек-
сей Мордашов стал крупнейшим акционером немецкой ту-
ристической группы TUI.

Информацию о заинтересованности ОАО «Северсталь» и лич-
но его генерального директора Алексея Мордашова в приобре-
тении «Ювентуса» распространили ряд итальянских СМИ. По их
данным, футбольный клуб нуждается в дополнительных сред-
ствах, чтобы успешно бороться со своими соперниками как в Ита-
лии, так и за ее пределами. В то же время влиятельная итальян-
ская газета «Стампа» сообщила о том, что семья Аньелли, кото-
рой принадлежит более 60 процентов акций «Ювентуса», не по-
лучала никаких предложений о покупке ценных бумаг. И, более
того, не собирается продавать титулованный клуб, который 27 раз
становился чемпионом Италии. Свое сообщение по этому пово-
ду распространила и «Северсталь».

 «Мы в первую очередь - горно-металлургическая компания и
сосредоточены на нашем основном бизнесе. Мы не планируем
покупки акций итальянского футбольного клуба», - цитирует его
агентство «Интерфакс».

Несколько лет назад, когда «Северсталь» приобрела в Италии
компанию Lucchini, ей тоже приписывали интерес к покупке футболь-
ного клуба «Брешия». Как и сейчас, эта информация оказалась да-
лека от действительности. Таким образом, Алексей Мордашов не
спешит присоединяться к тем российским олигархам, которые вла-
деют западными футбольными командами. Прежде всего это вла-
делец лондонского «Челси» Роман Абрамович и Алишер Усманов,
которому принадлежит пакет акций английского «Арсенала».

Вместо футбола Алексей Мордашов увеличивает свою долю в
немецкой туристической группе TUI до 10 процентов, став таким
образом ее крупнейшим акционером. О своем интересе к этой
туристической фирме глава «Северстали» заявил в ноябре 2007
года. Сначала в его собственности оказался трехпроцентный па-
кет акций. В январе нынешнего года - уже 5 процентов. И вот сей-
час бизнесмен удвоил свою долю в TUI. По данным газеты «Ведо-
мости», в общей сложности покупка 10 процентов акций этой
группы обошлась ему 443,55 млн. евро. Ранее сообщалось о том,
что Алексей Мордашов заявлял о намерении увеличить свою долю
в TUI до 20 процентов.

Алексей ТРЕТЬЯКОВ.

ТРАДИЦИИ

ШКОЛЬНЫЙ МУЗЕЙ -
ЭТО ЗДОРОВО!

В конце марта впервые в истории Белозерского района
состоялся слет школьных музеев, посвященный 40-летию
музея истории школы № 2 имени Сергея Орлова.

Участниками торжественного открытия слета стали учителя и
администрация средней школы № 2, учащиеся школы - активис-
ты музея, первые кружковцы, представители городской и район-
ной администраций и, конечно же, руководители и активисты
школьных музеев средней школы № 1 города Белозерска, Шоль-
ской, Антушевской, Гулинской, Мондомской школ, а во второй
день слета к ним присоединились учителя и учащиеся из Бубров-
ской школы.

Открыла слет директор школы Инна Юрьевна Мельникова.
«Я рада, что в нашей школе есть свой музей, - сказала она, - му-
зей с такими замечательными традициями, который сплотил вок-
руг себя творческих людей. Его основателем является Римма
Александровна Новикова - прекрасный педагог, краевед. Боль-
шой вклад в развитие музея внесла Мария Евгеньевна Громова,
сегодня продолжателями ее дела являются молодые учителя шко-
лы. Они не только сохраняют и приумножают музейные экспона-
ты, но воспитывают уважение и любовь к родной школе, родному
краю у подрастающего поколения. Музей - это не простое храни-
лище истории, здесь вся история - живая».

Очень растроганы встречей были первые кружковцы. Среди
них - и дочь Риммы Александровны Новиковой Ольга Сардак. Оль-
га Александровна не смогла справиться с охватившими ее эмо-
циями и даже прослезилась. «Спасибо вам за то, что вы помните
мою маму, продолжаете начатое ею дело, - волнуясь, сказала она.
- Побывав в школьном музее, я словно вернулась в детство, встре-
тилась с мамой, я просто счастлива!» Ольга Александровна сей-
час живет в городе Северодвинске Архангельской области, ве-
дет большую общественную работу, является пропагандистом
активного долголетия и здорового образа жизни. Она призналась,
что с годами ее все больше тянет на малую родину - в Белозерск,
и, возможно, в ближайшее время она решится на переезд в свой
родной город. Затем все гости побывали на экскурсии в музее
истории средней школы № 2, которую проводили юные экскур-
соводы - учащиеся школы.

Продолжились мероприятия в Доме культуры, где состоялся
традиционный вечер «За честь школы», который также был по-
священ юбилею школьного музея.

 Со сцены звучали стихи, песни, воспоминания кружковцев, по-
здравления и приветствия. Также на вечере были отмечены гра-
мотами и подарками более 50 учащихся школы за отличную учебу,
спортивные достижения, активное участие в жизни школы.

Второй день слета начался с экскурсий по городу, посещения
музеев «Русская изба» и «Княжеская гридница». Затем был «Парад
школьных музеев», в ходе которого каждая школа - участница сле-
та рассказала о своем музее, о его истории, экспонатах, были пред-
ставлены исследовательские работы, оформлены стенды.

На закрытии слета школьных музеев всем его участникам были
вручены дипломы и памятные подарки. Было принято очень важ-
ное решение: теперь слеты школьных музеев в Белозерском рай-
оне станут традиционными, а проходить они будут раз в пять лет
на базе средней школы № 2 Белозерска. А первый слет еще раз
доказал, что школьный музей - это здорово, интересно и полезно.

Светлана ОНЕГИНА.

КОНКУРС

В ТРОЙКЕ ЛУЧШИХ -
КИРИЛЛО-БЕЛОЗЕРСКИЙ
МОНАСТЫРЬ

В конкурсе «Семь чудес России» он набрал уже 57 тысяч
голосов.

При этом наш памятник культуры за два дня поднялся сразу
на две позиции и обошел главных конкурентов - озеро Байкал и
Тобольский кремль. Сейчас он уступает только замку-крепости
Вовнушки и Кунгурской ледяной пещере. Напомним, голосова-
ние продлится до 12 июня.

По материалам открытых источников Интернета.

АКТУАЛЬНО

ВОЛОГОДЧИНА
ГОТОВИТСЯ
К ЛЕСНЫМ ПОЖАРАМ

Как правило, пожароопасный сезон начинается в кон-
це апреля - начале мая. В это время огонь может легко
перекинуться на деревья и вызвать пожар. Кроме того,
ситуацию осложняют частые поджоги мусора и травы.
Именно поэтому в лесхозах уже сейчас начали готовить
технику.

О том, как проходит подготовка, рассказал сотрудник депар-
тамента лесного комплекса Вологодской области Алексей Пав-
лов: «Готовятся средства пожаротушения. Лесхозы и муниципаль-
ные образования разрабатывают совместные планы привлече-
ния сил и средств, если ситуация будет достаточно напряженной.
Создаются запасы ГСМ, продуктов питания».

Добавим, два года назад из-за лесных пожаров в Чагодощен-
ском и Шекснинском районах сгорели две деревни. Поэтому сей-
час делается все возможное, чтобы не повторилась подобная
трагедия.

По материалам открытых источников Интернета.
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ОТ СУББОТЫ ДО СУББОТЫ

ЕГО НЕ ЗАБЫЛИ...
Сегодня отмечается Международ-

ный день авиации и космонавтики.
А вчера утром представители област-

ного Правительства, администрации го-

рода и ряда общественных организаций

возложили цветы к памятнику Павлу Бе-

ляеву. Павел Иванович пока является

единственным вологодским космонав-

том. В марте 1965 года он совершил по-

лет на орбиту в качестве командира кос-

мического корабля «Восход-2». Умер он в 1970 году и похоронен

на Новодевичьем кладбище. Именем нашего земляка назван кра-

тер на Луне и малая планета (2030 Belyaev).

В ДЕПУТАТЫ Я Б ПОШЕЛ,

ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ!
Подавляющее большинство старшеклассников Вологды

по-прежнему мечтают о высшем образовании и карьере
экономиста, юриста или банковского служащего.

Таковы результаты социологического опроса, проведенного

недавно в ряде школ областной столицы. Среди других профес-

сиональных приоритетов молодежи (в порядке убывания) значит-

ся работа бухгалтером, политологом, переводчиком, архитекто-

ром, брокером, дизайнером и стилистом. Любопытно, что семе-

ро из каждых 100 опрошенных мечтают стать депутатом, пятеро -

судьей или прокурором. А вот профессия врача в рейтинге проф-

предпочтений заняла скромное 16-е место, учителя - и вовсе

22-е. Другое дело, что желания молодежи не отвечают реалиям

сегодняшнего дня. Как рассказали нам в городском центре заня-

тости, более-менее востребованы из интеллектуальных профес-

сий бухгалтеры, инженеры и педагоги. В остром дефиците пред-

ставители рабочих специальностей: квалифицированные камен-

щики, плотники, маляры, электрогазосварщики. А вот юристов и

экономистов уже сейчас явный переизбыток.

ПОБЕДИЛ ВАРИАНТ № 5
На официальном сайте городской администрации Волог-

ды завершилось голосование по выбору варианта въезд-
ного знака на трассе Вологда - Новая Ладога.

Въездной знак

должен быть пост-

роен уже в этом

году. Всего к об-

суждению было

предложено 13 эс-

кизных проектов.

Голосование на ин-

тернет-сайте про-

должалось в тече-

ние трех месяцев. С большим отрывом победил вариант № 5 (на

снимке), за который проголосовало больше трети из 700 пред-

ставителей интернет-общественности. По словам главы города

Алексея Якуничева, мнение горожан будет иметь важное значе-

ние при официальном утверждении эскиза знака. Впрочем, ре-

шающее слово будет все же принадлежать специальной город-

ской комиссии.

ВЛЯПАТЬСЯ

ПРОЩЕ ПРОСТОГО!
Примерно по 7 тонн зимнего мусора вытаяло нынешней

весной на каждом квадратном километре сокольских пус-
тырей и улиц.

Впрочем, в других городах ситуация не лучше. По расчетам

столичного НИИ градостроительства и техобслуживания, 6700 ки-

лограммов вытаявшего из снега хлама на каждый квадратный

километр площади - это стандартная «норма» для городов с чис-

ленностью населения от 30 до 80 тысяч человек. Интересно, что

в мусорной структуре преобладают старые газеты, фантики,

обертки, упаковки от чипсов и орешков, пластиковые бутылки. Но

из-за их небольшого удельного веса первое место по мусорной

массе удерживают битое стекло и доски. Прискорбно, но на каж-

дом квадратном километре городских территорий по весне скап-

ливается до 200 килограммов (!) кошачьих и особенно собачьих

экскрементов (попросту говоря - какашек). Часть из них, равно

как и другую мусорную органику, со временем смоют весенние

дожди. А вот все остальное предстоит убирать жильцам и работ-

никам коммунальных служб.

 ОТЕЛЬНЫЕ СТРАСТИ
Череповецкий городской суд по требованию прокурату-

ры приостановил эксплуатацию частной гостиницы на ули-
це Ленина.

Этот «отель» примерно год назад был построен частным пред-

принимателем Ириной Глыбинной, но получить официальные

документы на его эксплуатацию хозяйка так и не удосужилась. В

первоначальном проекте это четырехэтажное здание значилось

жилым домом со встроенными административными помещени-

ями и уже на этапе строительства каким-то чудесным образом

превратилось в гостиницу. Сама предпринимательница на суд не

явилась. А присланный ею адвокат не представил убедительных

доказательств, что все вскрытые нарушения могут быть устране-

ны.

ПОХУДЕТЬ НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ
Судиться с крупной фармацевтической компанией, вы-

пускающей «таблетки для похудения», намерена 37-летняя
жительница Череповца.

В декабре женщина купила три упаковки препарата за 2520

рублей. Но по прошествии 45-дневного курса «лечения» выясни-

лось, что череповчанка не только не похудела, а, наоборот, по-

правилась на два килограмма. В санкт-петербургском предста-

вительстве компании настаивают, что все претензии к фармацев-

там беспочвенны. Мол, «таблетками для похудения» препарат

зовут исключительно в разговорной речи, а на самом деле - и это

прописано в инструкции - данное вещество является биологичес-

ки активной добавкой, стимулирующей обмен веществ в организ-

ме. К тому же курс лечения должен быть комплексным и кроме

приема препарата включает в себя употребление только диети-

ческой пищи. Однако череповчанка уверяет, что при покупке таб-

леток ее не предупредили о таких особенностях лекарства, и уже

наняла адвоката. Кроме возмещения затрат на приобретение

препарата, истица намерена взыскать с фармацевтической ком-

пании 100 тысяч рублей в виде компенсации морального вреда.

Но, по мнению юристов, шансы на выигрыш такого дела мини-

мальны.

ДАТА НЕДЕЛИ
Ровно 130 лет назад - в середине апреля 1878 года - по

чертежам Николая Верещагина был сконструирован пер-
вый промышленный сепаратор для производства знамени-
того «Вологодского масла».

Как и теперь, для приготовления 1 килограмма фирменного

продукта тогда требовалось 23 литра молока. Правда, первона-

чально это масло со своеобразным ореховым привкусом назы-

валось «Сладкосливочным», а затем «Парижским» или «Новопа-

рижским». Название «Вологодское масло» укоренилось лишь в

30-х годах прошлого столетия.
Владимир РОМАНОВ.

Актерскую карьеру она

начала, еще учась во

ВГИКе, - снялась в филь-

мах «Навстречу жизни» и

«Алеша Птицын выраба-

тывает характер». Но все-

мирную известность ей

принесла роль поварихи

Тоси Кислицыной в филь-

ме «Девчата». За нее Ру-

мянцева получила глав-

ный приз на кинофести-

вале в Аргентине, а в за-

падной прессе ее стали

называть не иначе как

«русской Джульеттой

Мазиной» и «Чарли Чап-

лином в юбке».

Амплуа миниатюрной

девушки -простушки

окончательно закрепил за

актрисой фильм «Короле-

ва бензоколонки». Румян-

цевой даже предлагали

сниматься в Голливуде,

вот только сама она об

этом не знала: советское

киношное начальство не

считало нужным инфор-

мировать отечественных

актеров о таких предло-

жениях.

Снимавшаяся с начала

пятидесятых в новом

фильме чуть ли не каж-

дый год, актриса вдруг в

1967 году бросила работу

в кино. Карьеру она ре-

шила променять на семей-

ное счастье: Румянцева

вышла замуж за диплома-

та Вилли Хштояна и уеха-

ла с ним в Малайзию. Там

у супругов родилась дочь

Карина.

Румянцева с мужем

вернулись на родину

лишь в конце семидеся-

тых. В СССР тогда все

активнее развивалось те-

левидение, и актриса ре-

шила попробовать себя

на «голубом экране» - на-

чала вести программу

«Будильник». С тех пор

она снялась в несколь-

ких фильмах, кроме

того, активно занима-

лась озвучанием мульт-

фильмов и зарубежных

лент. В частности, ее го-

лосом говорит мартышка

в мультфильмах серии

«38 попугаев», а уже в

начале девяностых Ру-

мянцева озвучила чуть

ли не половину героинь

из культового телесери-

ала «Твин Пикс».

О том, что Надежда

Румянцева попала в боль-

ницу, 3 апреля сообщила

газета «Твой день». Как

писало издание, актриса

была госпитализирована в

критическом состоянии,

после того как в течение

долгого времени жалова-

лась на сильные головные

боли, от которых перио-

дически теряла сознание.

Надежде Васильевне

было так плохо, что она

даже не могла самостоя-

тельно передвигаться.

Проблемы со здоровьем

у нее начались десять лет

назад, когда в ее дом вор-

вались грабители. Как

пишет «Твой день», На-

дежда вместе с мужем

ждала слесаря. Поэтому,

когда в дверь позвонили,

мужчина пошел откры-

вать. Но за порогом сто-

ял не сантехник, а два

грабителя, которые и вор-

вались в дом.

Бандиты избили мужа

актрисы, а когда Румян-

цева вышла в коридор,

преступники набросились

на нее. Грабитель двух-

метрового роста сломал ей

ребра и со всей силы уда-

рил по голове. Соседи Ру-

мянцевой вызвали мили-

ционеров, которые скру-

тили налетчиков. Через

несколько лет после слу-

чившегося актрису и ста-

ли мучить сильнейшие

головные боли.

По материалам открытых
источников Интернета.

Конкурс проходил в

зале Дворца культуры

подшипникового завода

при полном аншлаге.

Забыв о волнении, де-

вушки в пышных, бук-

вально воздушных наря-

дах проплыли, как лебе-

душки, по специально

изготовленному подиуму,

проходящему через зри-

тельный зал. Многочис-

ленные зрители и гости

смогли полюбоваться их

плавными движениями,

элегантностью, очарова-

нием. Трудно было пред-

ставить, что в конкурсе

участвуют не представи-

тельницы модельных

агентств, а девушки-кур-

санты и студентки Воло-

годского института права

и экономики Федераль-

ной службы исполнения

наказаний. После каждо-

го из восьми этапов бур-

ные аплодисменты в ад-

рес десяти милых участ-

ниц заглушали голоса ве-

дущих торжества - Алены

Симаковой и Евгения

Мокиевского.

Подготовка к конкурсу

началась еще в феврале с

выбора будущих участ-

ниц. Необходимо отме-

тить, что ежегодно в это

учебное заведение для

сдачи вступительных эк-

заменов приезжают аби-

туриенты более чем из 30

регионов России. Причем

такие специальности, как

психолог, юрист, соци-

альный работник стано-

вятся популярными не

только у юношей: здесь

учится более 200 деву-

шек. Многие из них на

«хорошо» и «отлично»

справляются с учебной

программой, активно за-

нимаются спортом, науч-

ной работой, участвуют в

художественной самодея-

тельности.

На всех этапах конкур-

са девушки продемонст-

рировали не только свою

красоту, но и творческий

потенциал, сумели дока-

зать зрителям и жюри

свою любовь к избранной

профессии, Отечеству.

Также были оценены их

дисциплинированность,

соблюдение правил ноше-

ния форменной одежды,

меткость стрельбы из пи-

столета Макарова, а в

спортивном этапе конкур-

са - хорошая физическая

подготовка.

Из двух тысяч заранее

отснятых фотоснимков

участниц лучшие были

спроецированы на сцени-

ческий экран. Их показом

сопровождался этап кон-

курса «Представление», в

котором конкурсантки в

стихотворной форме рас-

сказывали о себе, родите-

лях, своей малой родине.

Вспоминая мотивы, побу-

дившие их выбрать про-

фессию, пять девушек от-

метили, что являются

продолжателями семей-

ных династий. Так, Еле-

на Чугунова, курсант вто-

рого курса психологичес-

кого факультета, приехав-

шая учиться из Архан-

гельска, отметила: «Мой

папа - военный, я горжусь

его профессионализмом и

беру с него пример».

После интеллектуаль-

ного этапа, где участни-

цам пришлось хорошень-

ко подумать, чтобы не

только грамотно, но и

интересно ответить на ка-

верзные вопросы, все де-

вушки одновременно

вышли на сцену для уча-

стия в танцевальном кон-

курсе «Фитнес-дэнс». Для

многих девушек танец -

это их особый внутренний

мир, и практически все

они начали заниматься

хореографией с самого

юного возраста. В рамках

творческого этапа конкур-

сантки выбрали танцы,

спектр которых был очень

разнообразен: от парящих

бальных до зажигатель-

ной «латины». При этом

жюри учитывало не толь-

ко оригинальность испол-

нения танца, но и сцени-

ческие костюмы.

К завершению праздни-

ка накал страстей нарас-

тал с каждой минутой и

в зрительном зале, и на

сцене. Долгими показа-

лись минуты, когда чле-

ны жюри подводили ито-

ги, хотя их заполнили

прекрасные выступления

артистов Вологодской

филармонии.

И вот настает самый

долгожданный момент

праздника. По словам

члена жюри, председате-

ля областного комитета

по делам молодежи Пав-

ла Смирнова, «все девуш-

ки хороши, по-своему

оригинальны и индивиду-

альны».

Каждой из участниц

конкурса присвоено зва-

ние: «Мисс Улыбка»,

«Мисс Элегантность»,

«Мисс Вдохновение»,

«Мисс Грация», «Мисс

Очарование», «Мисс Ори-

гинальность, «Мисс Загад-

ка», всем достались ярко-

красные ленты с надпися-

ми, выполненными боль-

шими золотыми буквами,

были вручены дипломы и

ценные подарки. А замес-

титель начальника УВД

города Вологды Сергей

Остапенко, входивший в

состав жюри, выбрал свою

«Мисс» - курсанта 3 кур-

са инженерно-экономичес-

кого факультета Полину

Валдаеву из Рыбинска,

преподнес ей DVD-проиг-

рыватель и произнес при-

ятные для нее слова: «Та-

кие умелые девушки нам

на службу очень нужны».

Под фейерверк из кон-

фетти, громкие аплодис-

менты, приветственные

возгласы звание «Вице-

мисс» присуждено кур-

санту 2 курса юридичес-

кого факультета волог-

жанке Кристине Коцюбан

и студентке 3 курса фа-

культета внебюджетного

образования Евгении По-

здняк-Гарабурда из Кич-

менского Городка. В ка-

честве призов им вручены

музыкальные центры.

Этой минуты все жда-

ли долгих три часа: «Мисс

ВИПЭ-2008» названа Кри-

стина Кокорина, курсант

1 курса психологическо-

го факультета.

Не только по мнению

жюри, но и зрителей, а

также руководителей кур-

са, где учится Кристина,

она действительно достой-

на победы. На трех этапах

конкурса - спортивном,

танцевальном «фитнес-

дэнс», дефиле в свадебных

платьях - девушка была

первой. Кроме того, она

выиграла приз зритель-

ских симпатий, получив в

свою поддержку по специ-

альному номеру более 700

SMS-сообщений.

В прошлом году Крис-

тина приехала в Вологду

из Кирова и, успешно

сдав экзамены, поступи-

ла в институт. Девушка

она очень упорная и не

боится трудностей, свою

первую зимнюю сессию

сдала на «отлично». Кро-

ме того, она отличная

спортсменка, входит в

сборную команду инсти-

тута и города Вологды по

легкой атлетике. А в рам-

ках зимней спартакиады

в закрытых помещениях

совсем недавно, в февра-

ле, стала чемпионкой об-

ласти в беге на 400 мет-

ров и чемпионкой Волог-

ды в беге на 60 метров.

Кстати, совсем скоро Кри-

стине исполнится 18 лет,

и мы от всей души по-

здравляем ее с днем рож-

дения! И пусть ей всегда

сопутствуют вера, надеж-

да, любовь!
Андрей КОТОВ.

КОНКУРС

ДОБРОЕ ПРИТЯЖЕНИЕ КРАСОТЫ
«Красивых больше, чем хорошеньких...» - именно так оценил девушек

в свадебных платьях - участниц второго конкурса «Мисс ВИПЭ - 2008»

председатель жюри, начальник института, генерал-майор внутренней

службы Виктор Попов, добавив, что этот праздник для вуза в нынешнем году

пока самый главный.

Счастливая и прекрасная «Мисс ВИПЭ-2008» Кристина КОКОРИНА.

Начальник института Виктор Владимирович ПОПОВ с курсантами Аленой ИВАНОВОЙ - «Мисс Улыбка»
и Полиной ВАЛДАЕВОЙ - «Мисс Очарование».

«Красивых больше, чем хорошеньких...» - именно так оценил
девушек в свадебных платьях председатель жюри Виктор ПОПОВ.

ЛИЧНОСТЬ

Вспоминаем Надежду Румянцеву
На 78-м году жизни в Москве скончалась народная

артистка России Надежда Румянцева.

Актриса ушла из жизни у себя дома после

продолжительной болезни. У Румянцевой была

опухоль мозга.

ОДНАКО

С ДАЧИ

УКРАЛИ...

КОЛОДЕЦ
Апрель традиционно

называют месяцем дач-
ных слез: возвращаю-
щиеся с приходом весны
на свои «фазенды» хозя-
ева нередко застают
участки и домики обво-
рованными.

Вот и на минувшей неде-

ле пришли сообщения сра-

зу о двух удивительных кра-

жах, совершенных, видимо,

еще зимой. В дачном това-

риществе под Лостой с од-

ного из участков бесследно

пропали металлические во-

рота.

А в Шекснинском районе

с территории дачного до-

мовладения прямо из-под

снега выкопали (краном?)

три круглые бетонные на-

садки, применяемые для

укрепления колодцев. Два

массивных «кругляша» поз-

же нашлись примерно в 400

метрах от деревни. В дан-

ном случае логика воров

(да и воров ли?) остается

загадкой, так как аренда

крана стоит немного мень-

ше, чем бетонные колодез-

ные насадки.

Владимир РОМАНОВ.
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